INTRODUCTION:

- 1. Colossiens est l'une des épîtres que Paul avait écrite lorsqu'il était dans une prison Romaine. Les autres épîtres sont les suivantes : Ephésiens, Philippiens, et Philémon.
- 2. L'église établie à Colosse fut probablement fondée pendant le troisième voyage missionnaire de Paul. Bien qu'il n'eut personnellement jamais visité la ville (voir Col 2:1), il passa deux ans à Ephèse, chez Tyrannus, entrain d'enseigner la Parole de Dieu (voir Actes 19:9-10). La ville de Colosse était située à une distance 145km à l'Est d'Ephèse. C'est pourquoi, il est dit qu'à cette époque là, l'un de ses étudiants nommé Epaphras était originaire de Colosse. Ce Monsieur, après avoir fini sa formation de deux ans en Etudes Bibliques à l'Institut Biblique de Tyrannus (IBT), il se pourrait qu'il fût rentré évangéliser dans toute la vallée de Lycus. Cette vallée qui avait une longueur d'environ 16km contenait trois importantes villes suivantes: Laodicée, Hiérapolis, et Colosse. Laodicée était située à une distance de 19km de Colosse. Ainsi, il est possible que le jeune homme étudiant zélé du nom de Paul eut établit l'église de Colosse et l'autre de Laodicée! (Voir aussi Col 4:16 et Apoc 3:14-22).
- 3. L'église de Colosse était principalement composée de membres de nations païennes (voir 2:13).
- 4. Paul avait l'intention de visiter l'église de Colosse lorsqu'il fut libéré de la prison (Philémon verset 1-22).

- 5. Il se pourrait que les membres de l'église de Colosse se réunissaient dans la maison de Philémon, car celui-ci vivait à Colosse avec l'un de ses esclaves nommé Onesime (Col 4:9 et le livre de Philémon).
- 6. Quelque temps après son établissement, l'église de Colosse fut infectée par un virus mortel, connu sous le nom de gnosticisme judaïque. Ceci représentait le mauvais côté de la doctrine juive et grecque. Le "virus J-G" comportait de ce qui suit :
 - a. Le salut ne pouvait s'obtenir qu'à travers la connaissance. Ceci voulait dire que seuls ceux qui avaient un niveau intellectuel élevé pouvaient espérer avoir le salut.
 - b. La foi (croyance sans preuve matérielle) était insensée et inutile.
 - c. La matière en soi était mauvaise. Le virus J-G enseignait que le monde fut créé par une série d'émanations angéliques. En d'autres termes, Dieu (La source originale) créa un ange et celui-ci créa à son tour un autre ange, et celui-ci créa le troisième, ainsi de suite; et finalement le dernier parmi les anges, créa le monde que nous connaissons aujourd'hui. Pendant que cette philosophie admettait la transcendance de Dieu (le fait que Dieu soit au dessus de toute chose), elle niait son immanence (le fait que Dieu soit dans toute chose). Ce point de vue rejetait carrément l'incarnation de Christ, la spéciale création Divine, la prière, la foi, les miracles, la Seconde venue, et l'exactitude de la Bible.

d. Le but de l'homme était soit d'être un ascétique morbide (éviter toutes les joies de la vie, et abuser du corps pour le bien être de l'esprit) ou avoir un libertinage non contenu (faire ce qui vous fait plaisir). Le premier but fut connu sous le nom de stoïcisme, et le deuxième fut connu sous le nom d'Epicurisme. Scofield avait une fois observé ce qui suit : "Le pur christianisme vit entre deux dangers présents : le danger s'évaporer pour entrer dans une philosophie....et le danger de se congeler pour former une masse"

En conclusion, nous pouvons ajouter en disant que l'erreur du virus J-G englobe ce qui suit : le régime alimentaire, l'observance du sabbat, les rites de la circoncision, l'adoration des anges, et la pratique de l'ascétisme. (Voir Col 2:11,16; 2:18; 2:21-23).

- 7. Apparemment, Epaphras ne savait pas comment bien s'y prendre avec cette vicieuse tension (le virus J-G), ainsi il a pu faire un voyage dangereux et fatiguant de1600km de Colosse vers Rome juste pour aller chercher conseil auprès de Paul.
- 8. Lorsqu'il était parti à Rome, Archippe était resté pour assumer le service pastoral (Col 4:17). Il se pourrait qu'Archippe ait été le fils de Philémon (verset 1-2).
- Dès qu'il arriva à Rome et tint Paul informé de la situation, Epaphras fut aussi évidemment emprisonné (Philémon verset 23). Il fut aussi sans doute emprisonné à cause de son audacieuse prédication.

- 10. Paul écrit l'épitre aux Colossiens pur qu'ils sachent comment s'y prendre avec le virus et renvoie cette épître par le biais de l'un de ses lieutenants le plus confiant du nom de Tychique (Col 4:7; Actes 20:4; Eph 6:21; 2Tim 4:12; Tite 3:12).
- 11. Cette épître contient l'un de plus grands et plus profonds messages Christologiques (Etude de la Doctrine de Christ) que nous retrouvons dans les écrits de Paul (Voir Col 1:15-19).
- 12. Il se pourrait que d'autres épîtres de Paul s'opposent à l'épître aux Colossiens. Ainsi :
 - a. Dans Romains, on dit que nous sommes justifiés en Christ.
 - b. Dans 1 Corinthiens, nous sommes enrichis en Christ.
 - c. Dans 2 Corinthiens, nous sommes consolés en Christ.
 - d. Dans Galates, nous sommes libres en Christ.
 - e. Dans Ephésiens, nous sommes ramenés à la vie en Chrst.
 - f. Dans Philippiens, nous sommes heureux en Christ.
 - g. Dans Colossiens, nous sommes complets en Christ.
- 13. Ainsi, ce livre présente le glorieux point culminant de tout. Nous sommes complets en Christ. Cette complétion est à quatre volets :
 - a. Construire sur la fondation : "si du moins vous demeurez fondés et inébranlables dans la foi, sans vous détourner de l'espérance de l'Évangile...." (Col 1:23). C'est cela la vie la plus profonde.
 - b. Construire pour ajouter à la fondation : "étant enracinés et fondés en lui, et affermis par la foi" (2:7). C'est là la vie très haute.

- c. Construire à l'intérieur : "Car vous êtes morts, et votre vie est cachée avec Christ en Dieu" (3:3). C'est cela la vie interne.
- d. Construire à l'extérieur "Conduisez-vous avec sagesse envers ceux du dehors, et rachetez le temps." C'est cela la vie externe.
- 14. L'épître aux Colossiens conclut dans un sens ce qu'Ephésiens introduit.

 Dans Ephésiens, Paul parle plus à propos du corps de Christ, tandis que dans Colossiens, il écrit concernant la tête de ce corps là. A cause de ceci, ces deux livres sont en quelque sorte similaires. Par exemple, sur nonantecinq versets qui sont dans Colossiens, septante-huit, sont presque identiques à ceux-là qui sont dans Ephésiens.
- 15. Il a été dit que l'épître aux Colossiens est face à celle aux Ephésiens ce que l'épître aux Galates est face à celle aux Romains.

I La Divinité et la Prééminence du Sauveur (1).

- A. L'action de grâce pour cette prééminence divine.
 - 1. C'était la source de sa prière (1:1-14). Lisez Col 1:9-14.
 - 2. C'était la source de sa prédication (1:23-29).

"Sans vous détourner de l'espérance de l'Évangile.....C'est d'elle que j'ai été fait ministre, selon la charge que Dieu m'a donnée auprès de vous, afin que j'annonçasse pleinement la parole de Dieu, C'est d'elle que j'ai été fait ministre, selon la charge que Dieu m'a donnée auprès de vous,...C'est lui que nous annonçons, exhortant tout

homme, et instruisant tout homme en toute sagesse, afin de présenter à Dieu tout homme, devenu parfait en Christ." (1:23, 25,28).

Dans Col 1:23-29, Paul déclare que cette prédication parlait de souffrances qu'il avait endurées, et de mystères qu'il avait révélés.

Remarquez ce qui suit :

- a. Les souffrances : "Je me réjouis maintenant dans mes souffrances pour vous; et ce qui manque aux souffrances de Christ, je l'achève en ma chair, pour son corps, qui est l'Église.'' (Free translation of Col 1:24 offered by J.V. McGee). Il y a bien sûr des souffrances de Christ auxquelles nous ne pouvons pas participer, telles que la souffrance qu'il avait endurée pour les péchés du monde. Cependant, il y a des souffrances de Christ auxquelles nous pouvons vraiment participer, notamment celles d'endurer à cause de la justice ou à cause des persécutions subies dans ce monde pour avoir déclaré vrai le nom de Jésus Christ.
- b. Les mystères : "le mystère caché de tout temps et dans tous les âges, mais révélé maintenant à ses saints" (1:26)
 - "A qui Dieu a voulu faire connaître quelle est la glorieuse richesse de ce mystère." (1:27)
 - "Le mystère de Dieu". (2:2).

"Priez en même temps pour nous, afin que Dieu nous ouvre une porte pour la parole, en sorte que je puisse annoncer le mystère de Christ, pour lequel je suis dans les chaînes," (4:3). Quels sont ces "mystères" à propos desquels Paul parle ?

Un mystère biblique n'est rien d'autre qu'un secret sacré que l'homme n'avait pas connu auparavant dans l'Ancien Testament, mais qui a été révélé dans le Nouveau Testament. Il y a onze autres mystères pareils. Paul en a écrit huit parmi ces onze; Matthieu décrit un seul; et l'Apôtre Jean énumère deux.

Parmi les huit mystères Pauliens, il y en a au moins trois qu'on trouve ici dans Colossiens. Les voici :

- (1) Le mystère révélant le fait que le Corps de Christ (l'Eglise) doit être composé de membres émanant de nations païennes et des juifs sauvés. (Col 4:3; voir aussi Rom 16:25; Eph 3:1-12; 6:19).
- (2) Le mystère de l'habitation du Christ en nous (Col 1:27; voir aussi Gal 2:20).
- (3) Le mystère de l'incarnation du Christ (Col 2:2,9 ; voir aussi 1Cor 2:7).

B. La théologie de cette prééminence divine.

1. La relation de Christ au Père. "Il est l'image du Dieu invisible, le premier-né de toute la création" (1:15). Le mot *image* est employé ici pour montrer la ressemblance, et il se réfère à la manifestation visible de quelque chose invisible. Christ n'est pas similaire à Dieu, il est plutôt Dieu!

Le mot "premier né" c'est **prototokos**, il se réfère à un niveau de fonction la plus élevée. Il n'a pas trait au temps mais au titre. Christ est ainsi le Seigneur de toute la création (voir Ps 89:27).

2. La relation du Christ face à l'Univers. Il était son Créateur depuis les temps les plus anciens (1:16). Il maintient l'univers jusqu'à présent (1:17). Il réconciliera l'univers dans les temps futurs (1:20-22).

Remarque:

- a. La nature de la réconciliation. Pour expliquer ceci d'une manière simple ; c'est le fait de prendre toutes les choses qui existent dans l'univers pécheur et de les mettre en relation réelle avec le Père. Cela ne veut pas forcement dire que tous les hommes ou n'importe quel ange déchu seront éventuellement sauvés. Cependant, cela veut dire qu'un jour nous nous rendrons compte de la vérité glorieuse contenue dans Romains 8:28.
- b. <u>Le temps</u> de la réconciliation. Le temps de la réconciliation avait commencé à la croix, mais il arrivera à son terme lorsque la septième trompette sonnera. (Voir Apoc 11:15).
- c. <u>La méthode</u> de cette réconciliation (Col 1:14, 21,22).

3. La relation de Christ à l'égard de l'Église. "Il est le commencement, le premier-né d'entre les morts, afin d'être en tout le premier." (1:18).

En résumé, on peut dire qu'à cause de sa prééminence, toutes les choses ont été créées et subsistent par lui, et elles existent uniquement pour lui, et qu'un certain jour, elles lui seront confiées.

II Le Danger et la Perversion du Serpent (2).

A. La nature de ces perversions :

- 1. <u>Les paroles séduisantes</u>: '' Je dis cela afin que personne ne vous trompe par des discours séduisants.'' (2:4). Cette perversion avait sans doute correspondu favorablement au Libéralisme du vingtième siècle, qui avait promis de faire tant de choses mais a pu réaliser peu de choses.
- 2. La philosophie: "Prenez garde que personne ne fasse de vous sa proie par la philosophie et par une vaine tromperie" (2:8). La fausse philosophie est comparable à un homme qui est entrain de chercher un chat noir dans une chambre noire, mais le chat lui-même n'est pas là. Cela peut aussi se décrire comme une science consistant à ajouter la connaissance des choses moins importantes jusqu'à arriver finalement à connaître toute chose concernant rien.

- 3. Les traditions: "s'appuyant sur la tradition des hommes, sur les rudiments du monde, et non sur Christ." (2:8). Toutes les traditions ne sont pas forcement mauvaises, mais beaucoup parmi elles sont mauvaises. Jésus dénonçait sérieusement les traditions païennes de pharisiennes. (Voir Mt 15:1-9).
- 4. <u>Le légalisme</u>: (2:16-17), ''Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune, ou des sabbats: c'était l'ombre des choses à venir, mais le corps est en Christ.''

Remarquez à ce point, surtout le verset 17. Un croyant qui tient plus au légalisme serait comme un fils qui admire la photo de son père, mais il ignore la vraie présence de son père.

- 5. <u>Le Mysticisme</u>: "Qu'aucun homme, sous une apparence d'humilité et par un culte des anges, ne vous ravisse à son gré le prix de la course" (2:18). Le Mysticisme met l'accent sur la lumière intérieure et ignore la vraie lumière. Cela peut semer une confusion entre la vérité et l'expérience personnelle.
- 6. <u>L'idolâtrie</u>: "par un culte des anges" (2:18).
- 7. <u>L'ascétisme</u>: (Col 2:20-21): "Si vous êtes morts avec Christ aux rudiments du monde, pourquoi, comme si vous viviez dans le monde, vous impose-t-on ces préceptes: Ne prends pas! Ne goûte pas! Ne touche pas! "

B. La réponse à ses perversions :

- 1. Connaître qui est Jésus. "Mystère dans lequel sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la science. Car en lui habite corporellement toute la plénitude de la divinité." (Col 2:3,9).
- 2. Connaître ce qu'il a fait pour toi (Col 2:13,15): "Vous qui étiez morts par vos offenses et par l'incirconcision de votre chair, il vous a rendus à la vie avec lui, en nous faisant grâce pour toutes nos offenses; il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d'elles par la croix."

Remarquez surtout le verset 14. Pour expliquer pleinement les bénédictions de ce verset, il faut penser attentivement à une déclaration trouvée dans Genèse 2:19, "L'Éternel Dieu forma de la terre tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout être vivant portât le nom que lui donnerait l'homme.'' Adam doit avoir eu un très grand vocabulaire. Ernest Mayr, un très grand célèbre taxonomiste, énumère les espèces existant aujourd'hui: 3500 mammifères, 8600 oiseaux, et 5500 reptiles et amphibiens. Malgré tout ceci, il y avait des sept simples mots qu'Adam n'avait pas connu ni expérimenté avant sa chute. Ces mots sont les suivants :

III Le Devoir et la Performance de Saints (3-4).